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Quem 
são os 
candidatos 
do Guará
Batido o martelo das convenções partidárias, 
agora já sabemos quem são os candidatos 
definitivos às eleições deste ano. No caso 
do Guará, são 10 candidatos no total, mas a 
novidade é que temos uma candidata à vice-
governadora e uma a suplente de Senador (ver 
reportagem ao lado). São apenas seis candidatos 
a deputado distrital e quatro a federal entre os 
moradores da cidade (Página 11)

GUARÁ TEM  GUARÁ TEM  
142 MIL HABITANTES142 MIL HABITANTES

Nem 150 mil, nem 170 mil habitantes, como muitos imaginavam. A população do Guará somente no ano passado que 
ultrapassou os 140 mil habitantes, 8 mil a mais do que o levantamento anterior, de 2010. Os dados são da Pesquisa 
Distrital por Amostra de Domicílio (PDAD), realizada em 2021, e divulgada pelo Instituto de Pesquisa e Estatística do 
Distrito Federal (IPEDF Codeplan)  no mês passado. Esse crescimento representa o aumento vegetativo (diferença entre 
nascimentos e mortes) da população e a chegada de novos moradores para os milhares de imóveis ofertados na cidade 
no . Já o TRE informa que a região do Guará tem 113 mil eleitores (Página 4). 

O bisneto do fundador de Brasília e o pai vão representar  também a família que mais investe no 
segmento imobiliário do DF e, por consequência, a que mais oferece empregos. André é candidato a 
deputado federal e Paulo Octávio é candidato a governador (Páginas 8 e 9). 

Por amor a Brasília

ANDRÉ KUBITSCHEK E PAULO OCTÁVIO

https://jornaldoguara.com.br/
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Fama acabou?
Parece que os 15 minutos de fama 

do Alexandre do Guará já venceram. 
Já não se fala mais no assunto nem na 
imprensa e nem nas redes sociais. A 
fama dele, pelo jeito, foi mais efêmera 
do que a do mendigo conquistador.

Resta saber se ele conseguiu 
dividendos com o episódio.

Filho do Guará 
candidato a 
governador

Nascido e criado no Guará, onde 
ainda tem família, Teodoro Antonio 
da Cruz Filho, o Teo, é o candidato 
a governador do DF pelo Partido 
Comunista Brasileiro (PCB).

Da família de uma das antigas 
e tradicionais escolas particulares 
do Guará, a Piaget, Teo foi até há 
pouco tempo servidor da Regional de 
Ensino do Guará.

Deputados demais
Quem ouve as contas dos partidos e 

coligações de quantos deputados distritais 
garantem que vão eleger, chega-se fácil aos 
70 a 80 deputados eleitos. Mas são apenas 24 
vagas. 

Paula Belmonte  
agora é distrital

Depois da batalha com o senador Izalci 
Lucas pelo controle da federação PSDB/
Cidadania, a deputada federal Paula Belmonte 
se decidiu pela candidatura à Câmara 
Legislativa. 

A vontade inicial de Paula, mulher do 
advogado Luis Felipe Belmonte, candidato 
a vice-governador de Paulo Octávio, era ser 
candidata ao Senado mas numa chapa com 
Reguffe a governador, depois cogitou tentar 
o governo e finalmente optou por tentar uma 
das 24 vagas de deputado distrital.

Rênio Quintas 
homenageado na 

Mostra Sesc de 
Música

O músico e maestro guaraense 
Rênio Quintas será o homenageado 
durante a 6ª edição da Mostra Sesc 

de Música,  de 25 a 28 de agosto, 
no Teatro Garagem, na Unidade 

Sesc 913 Sul, a partir das 19h. 
A mostra, que tem o objetivo de 

descobrir novos talentos, fomentar, 
difundir e valorizar músicos que 

produzem trabalhos autorais, terá 
a participação de 13 bandas e 

artistas de Brasília.  

Abrace promove Mc 
Dia Feliz nesta sexta

No mês do voluntariado, a 
Abrace une forças com parceiros e 
voluntários dispostos a abraçar a 
causa, com a meta de realizar uma 
das campanhas mais importantes 
para a Instituição. O McDia Feliz 
retorna ao formato integral após 
dois anos, e será realizado dia 27 de 
agosto com o envolvimento de 30 
restaurantes McDonalds em Brasília. 

Este ano a campanha vai apoiar 
o Programa Acolhimento, primeiro 
contato dos assistidos e suas 
famílias com a Abrace através das 
assistentes sociais, que direcionam 
para o atendimento de demandas 
diversas como cestas básicas, 
medicação, exames, atendimento 
psicológico, entre outros. Esse 
trabalho é fundamental para 
garantir a segurança alimentar 
e qualidade de vida durante o 
tratamento, sendo o elo e suporte 
entre a instituição e os 859 
assistidos e suas famílias. Com a 
campanha, será possível garantir 
a continuidade dos atendimentos 
realizados. 

O McDia Feliz, uma das principais 
campanhas de arrecadação do 
país para o combate ao câncer 
infantojuvenil. Neste ano, a ação 
beneficiará mais de 60 projetos de 
mais de 50 instituições que atuam 
na oncologia pediátrica no Brasil, 
de norte a sul do país. E a Abrace, 
em Brasília é uma das instituições 
apoiadas pela campanha, que chega 
em sua 34ª edição.

https://jornaldoguara.com.br/
https://www.instagram.com/jornaldoguara/
https://twitter.com/JornaldoGuaraDF
https://www.instagram.com/jornaldoguara/
https://www.facebook.com/jornaldoguara
https://jornaldoguara.com.br/
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Contra a raiva, só mesmo 
um gesto de amor. 

Vacine o seu cão ou gato.
Quem ama de verdade seu animal de estimação precisa protegê-lo. E um dos melhores 

cuidados é vacinar contra a raiva. Além do próprio pet, a vacinação ainda protege a família e os 
vizinhos. O GDF está disponibilizando a vacina em diversos pontos do Distrito Federal. Fique 

atento às datas e faça esse gesto de amor. É gratuito e faz bem para todos.

Para conhecer as datas 
e pontos de vacinação, 
acesse saude.df.gov.br

atento às datas e faça esse gesto de amor. É gratuito e faz bem para todos.

Para conhecer as datas 
e pontos de vacinação, 

saude.df.gov.br
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Nem mais, nem menos...

GUARÁ TEM 142 MIL HABITANTES
E 113 mil eleitores, 12 mil a mais do que em 2018.  
Números são da pesquisa PDAD da Codeplan de 2021 e do TER-DF

Diferente do que mui-
tos imaginavam, a 
população do Guará 

somente no ano passado é 
que ultrapassou a casa dos 
140 mil habitantes. De acor-
do com a Pesquisa Distrital 
por Amostra de Domicílio 
(PDAD), realizada em 2021 
e divulgada pelo Instituto 
de Pesquisa e Estatística 
do Distrito Federal (IPEDF 
Codeplan), no mês passado, 
são 142 mil habitantes, abai-
xo da expectativa dos mais 
de 150 mil habitantes que o 
mercado trabalhava. E muito 
menos do que os 170 mil que 
muitos imaginavam.

Essa população de cerca 
de 142 mil habitantes repre-
senta o crescimento vegetati-
vo (a diferença entre a taxa de 
natalidade e a taxa de morta-
lidade) sobre o próprio levan-
tamento do PDAD de 2018, 
que apurou que o Guará ti-
nha há quatro anos 134.255 
moradores, e também pela 
chegada de novos morado-
res para os apartamentos e 
casas construídos na cidade 
em projeções habitacionais 

entregues principalmen-
te no Guará II e no Park Sul 
(que faz parte da Região 
Administrativa do Guará) e 
nas novas quadras 48 a 58. 

MAIS 12 MIL ELEITORES
Entre esses 18 mil habi-

tantes que a cidade ganhou 
em quatro anos estão mais 12 
mil novos eleitores. De acor-
do com o Tribunal Regional 

Eleitoral (TER), a 9ª Zona 
Eleitoral tem atualmente 
132.022 eleitores, 10 mil a 
mais do que em 2018, quan-
do 122 mil eleitores votaram 
nas eleições daquele ano. 
Desse montante, 113 mil elei-
tores são da região urbana do 
Guará (incluindo os setores 
Guará Park, Bernardo Sayão, 
Iapi e Park Sul) e o restante 
(19 mil eleitores) da Região 
da Estrutural, que também 

faz parte da 9ª Zona Eleitoral. 
De acordo com o PDAD 

2021, da população de 142 
mil habitantes 53,7% são 
do sexo feminino (76 mil) e 
46,3% são do sexo masculino. 
Com 18 anos ou mais são 112 
mil, sendo 11 mil cisgêneros 
e 1.500 transgêneros. A novi-
dade dessa última pesquisa é 
a pergunta sobre a orientação 
sexual dos moradores: com 
18 anos ou mais: são 111.648  
heterossexuais 107.391 
(96,2%) lésbicas, gays, bisse-
xuais e outros 4.257 (3,8%). 

A idade média da popu-
lação guaraense é de 36,6 
anos. Quanto à origem dos 
moradores da cidade, 54,9% 
informaram ter nascido no 
próprio DF (39%). Para os 
que não nasceram no DF, o es-
tado mais migrante foi Minas 
Gerais (20,6% dos entrevis-
tados). Para todos os mora-
dores do DF, o tempo médio 
de moradia na capital fede-
ral é de 27,5 anos, enquanto 
o tempo médio de moradia 
da Região do Guará é de 19,1 
anos. 

A renda média do mora-
dor do Guará de quase R$ 4 
mil (R$ 3.996 por pessoa). Já 
a renda domiciliar (todas as 
pessoas da família que traba-
lham, é de quase R$ 8 mil (R$ 
7.979,00), que resulta em um 

valor médio por pessoa de R$ 
3.678,60. 

Entre casas e apartamen-
tos, a Região do Guará tem 
cerca de 47 mil imóveis ha-
bitantes, média de 3,02 mo-
radores por domicílio. Pela 
primeira vez, a quantidade 
de apartamentos (57%) su-
perou a quantidade de casas 
(43%). 

Mais da metade da popu-
lação adulta tem curso su-
perior completo (56,9%), e 
entre quem estuda, 68% o fa-
zem na cidade. Quase a totali-
dade das pessoas tem acesso 
à internet (96,4%), principal-
mente pelo celular (95,7%). O 
automóvel é o meio de trans-
porte mais utilizado (40%), 
mas quase 25% da população 
desloca-se a pé pelo Guará. 

A pesquisa mostra que 
Guará é uma cidade bem es-
truturada, com crescimento 
natural, sem o boom popula-
cional nos últimos anos, com 
boa parte de sua população 
educada principalmente em 
escolas na própria cidade. 
A PDAD mostra ainda que 
boa parte da população gua-
raense faz suas compras na 
própria cidade, o que impul-
siona a economia local. Ainda 
assim, 43,8% trabalham no 
Plano Piloto, contra 36,5% no 
Guará e 8,9% em Taguatinga. 

https://jornaldoguara.com.br/
https://www.instagram.com/jornaldoguara/
https://jornaldoguara.com.br/2022/08/25/nem-mais-nem-menos-guara-tem-142-mil-habitantes/
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Mais dois campos sintéticos reformados
Desta vez, os campos das quadras QE/QI 02 e QE/QI 18  
recebem a substituição do gramado. Na sequência, outros serão reformados 

As obras iniciadas con-
templam duas das sete 
quadras que integram 

o cronograma de serviços 
da Administração Regional 
do Guará em parceria com 
a Secretaria de Estado de 
Esporte e Lazer. Os outros 
campos com previsão de re-
forma nos próximos meses 
são os da QE 01, do setor 
Guará Park, QE 38, QE 05 e 
QE 48. Em julho, foi a vez do 
campo sintético da Avenida 
Contorno, próximo ao Cave, 
receber as melhorias que in-
cluem piso novo, conserto do 
alambrado, pintura, e recupe-
ração das traves do gol. A re-
forma do local contou com o 
programa Renova-DF vincu-
lado à Secretaria do Trabalho. 

“Esse é um desejo antigo 
da nossa comunidade e uma 
satisfação imensa para nós 
podermos proporcionar esse 
atendimento. Sabemos da im-
portância desses espaços, da 

quantidade de pessoas dire-
tamente beneficiadas. A par-
ceria do GDF e Administração 
Regional, com o auxílio de re-
cursos e interlocuções do de-
putado Rodrigo Delmasso, só 
tem a promover a nossa cida-
de”, destaca o administrador 
regional, Roberto Nobre. 

REIVINDICAÇÃO ANTIGA
A reforma dos campos 

sintéticos do Guará atende 
à uma demanda antiga dos 
moradores e contou com o 
investimento de R$ 635 mil, 
do Quadro de Detalhamento 

de Despesas  (QDD)  da 
Administração do Guará. 

“Para nós, é uma grande 
vitória. Agradecemos a to-
dos os envolvidos para que 
essa reforma acontecesse. A 
comunidade estava carente 
desses espaços para a prática 
do futebol. Algumas pessoas 
estavam saindo da cidade 
para jogar futebol  em outros 
lugares e agora, com a refor-
ma voltam a ter um campo re-
formado”, elogia o professor 
de futebol da escolinha Bom 
de Bola, Ed Carlos, que aten-
de cerca de  150 crianças com 
aulas de futebol.

Em sua quarta edição, 
a Feira Transformes 
é a atração deste fi-

nal de semana, 26 e 27 de 
agosto, das 16h às 21h, na 
praça do Polo de Moda. A 
feira vai oferecer produtos 
confeccionados por mu-
lheres desempregadas, se 
recuperando de depres-
são, mães solteiras, apo-
sentadas, vítimas de vio-
lência doméstica ou que 
precisam aumentar sua 
renda. Vão ser expostos 
produtos de bazar, artesa-
natos, doceria, bijuterias, 
sapatos, roupas fitness 
etc.

Criada por Daniella 

de Souza Kanno, a feira 
surgiu da ideia de moti-
var e ajudar mulheres em 
situações similares, que 
passam por algum tipo de 
dificuldade, seja financei-
ro, psicológico ou familiar. 

“Por se tratar de um 
projeto recente, requer 
obter recursos, patro-
cínios, tendas, espaços 
gratuitos e um público 
onde possam consumir 
e rentabilizar o projeto. 
Em setembro começam as 
chuvas, e por serem feitas 
em espaços abertos, será 
necessário custear tendas 
para proteção”, explica a 
organizadora. 

Feira Transformes neste  
final de semana na QE 40

https://jornaldoguara.com.br/
https://www.instagram.com/jornaldoguara/
https://jornaldoguara.com.br/2022/08/25/mais-dois-campos-sinteticos-reformados/
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CONDOMÍNIOS HORIZONTAIS DO GUARÁ

Regularização ainda lenta
Ainda faltam obras de infraestrutura e licenças ambientais  
para o processo de venda dos terrenos ser liberado

Prevista para ser iniciada desde o 
final do Governo Rollemberg, ou 
no máximo no início do Governo 

Ibaneis, a regularização dos três condo-
mínios residenciais do Guará – Guará 
Park, Bernardo Sayão e Iapi – tem avan-
çado muito pouco e não há mais previ-
são para ser inicia ou concluída. Talvez 
nos próximos dois anos, numa previsão 
otimista. Essa foi a conclusão da reu-
nião entre o gerente de Venda Direta 
da Terracap, Renato Leal, com cerca de 
80 moradores nesta quarta-feira, 24 de 
agosto, na prefeitura comunitária do 
Guará Park. 

De acordo com o gerente, o proces-
so tem avançado ainda de forma lenta, 
por conta de alguns entraves que pre-
cisam ser solucionados, alguns ambien-
tais e outros de falta de infraestrutura, 
que são necessários para a liberação 
da venda dos terrenos. “Ainda precisa-
mos resolver o impasse entre as inter-
pretações das leis ambientais entre o 
Instituto Brasília Ambiental (Ibram), 
do GDF, e o Instituto Chico Mendes 
de Consevação da Biodiversidade 
(ICMBio), do governo federal, para a 
definição do limite legal entre as edifi-
cações e o córrego Vicente Pires. Para 
o Ibram, esse limite deve ser de 15 

metros, mas, para o ICMbio, são 30 me-
tros”, explicou o gerente. Segundo ele, 
também falta a conclusão dos serviços 
de infraestrutura e drenagem em um 
dos trechos da Guará Park, que ainda 
depende de contratação das obras. 

Mas, teve uma notícia boa. De acor-
do com Renato Leal, das 700 ocupações 
que sofriam interferências ambientais, 
cerca da metade já foi liberada, e das 
392 que estariam em Área de Proteção 
Permanente (APP) restaram apenas 
4. “Para evitar que essas restrições 
continuem emperrando o processo, a 
Terracap está estudando a separação da 
regularização em duas etapas, a primei-
ra dos terrenos que não tem qualquer 
restrição e a segunda depois de resolvi-
das as pendências”, informou. 

QUANTOS PODEM SER 
REGULARIZADOS

Pelo levantamento da Terracap, são 
passíveis de regularização 2.091 terre-
nos com edificações (1723 residenciais e 
368 comerciais), considerando o marco 
legal de 2016, ou seja, que tenham sido 
construídos e ocupados há no mínimo 
seis anos.  E cerca de outros 800 casos de 
ocupações posteriores a dezembro de 

2016 vão ter que aguardar a conclusão 
de estudos ambientais e definição de cri-
térios para a abertura de novo processo 
de regularização. Quem ocupou depois 
do marco legal não terá o benefício da 
venda direta e terá que apresentar pro-
posta de compra em licitação promovi-
da pela Terracap.

De acordo com Renato Leal, cada 
ocupante terá direito a adquirir até 
duas unidades - uma familiar e outra 
comercial em frente às avenidas princi-
pais dos três condomínios -, que passa-
rão a compor o Setor Bernardo Sayão, 
nome único para os três setores. 

Outro questionamento dos morado-
res foi em relação ao preço de venda di-
reta dos terrenos a ser estipulado pela 

Terracap. 
O gerente da Terracap explicou que, 

como são áreas semelhantes e estão no 
mesmo projeto de regularização, o pre-
ço de Bernardo Sayão deve ser pareci-
do com o que está sendo praticado em 
Arniqueira, descontadas as benfeito-
rias realizadas pelos moradores. “Serão 
deduzidos os custos das benfeitorias 
promovidas pelos moradores nas áreas 
públicas, que deveriam ter sido feitas 
pelo governo, e os custos do processo 
de regularização que tenham sido pa-
gos pelos interessados”, afirmou. Outra 
informação importante é que a compra 
dos terrenos pode ser financiada em até 
350 meses ou com desconto de 25% se 
for paga à vista. 

w w w . c o n v i c t a i m o b . c o m . b r

61-99112-3703

PAGAMENTO GARANTIDO
DO ALUGUEL
Se o inquilino não pagar o

Se o inquilino não pagar o

ALUGUEL, a CONVICTA paga!

ALUGUEL, a CONVICTA paga!
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61-3386-9000

https://jornaldoguara.com.br/
https://www.instagram.com/jornaldoguara/
https://jornaldoguara.com.br/2022/08/25/condominios-horizontais-do-guara-regularizacao-ainda-lenta/
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Um sonho de muitos 
anos pode se tornar 
realidade. Último a 

entrar na corrida eleitoral 
ao palácio do Buriti, o em-
presário Paulo Octávio teve 
um crescimento rápido nas 
pesquisas desde 5 de agosto, 
quando a convenção do PSD 
confirmou sua candidatura 
ao GDF. Agora, ele vê cada 
vez mais perto a possibilida-
de de ir ao segundo turno e 
tentar governar a cidade pe-
los próximos quatro anos, já 
que promete não disputar a 
reeleição.

Na mais nova pesqui-
sa eleitoral, realizada pelo 
Correio Braziliense/Opinião 
confirmou a tendência mos-
trada nos levantamentos 
anteriores. O governador 
Ibaneis Rocha (MDB) tem 
38,6% das intenções de vo-
tos, contra 11,2% de Paulo 
Octávio. A senadora Leila 
Barros (PDT) ficou com 
8,1% e o deputado distri-
tal Leandro Grass (PV) tem 
5,6%. A seguir vêm o se-
nador Izalci Lucas (PSDB), 

com 5,2%; Keka Bagno 
(PSol), com 2%.; Lucas Salles 
(DC), com 1,2%: Coronel 
Moreno (PTB), com 1%; 
Robson Raymundo (PSTU), 
com 0,5%; Teodoro da Cruz 
(PCB), com 0,4%; e Renan 
Coelho (PCO), com 0,3%. 
Rafael Parente (PSB) apare-
cia com 2,3%, mas desistiu 
na última quinta-feira. Um 
total de 7,8% dos entrevis-
tados não soube avaliar e 
15,9% vão votar em branco 
ou nulo. 

A pesquisa Correio/
Opinião foi feita entre 18 e 
20 de agosto, após o encer-
ramento do prazo de regis-
tro das candidaturas e regis-
trada no TSE sob o número 
DF-07838/2022. Seu resul-
tado se parece muito com 
o levantamento realizado 
pelo instituto Exata Opinião 
Pública entre os dias 11 e 
13 de agosto, registrado com 
o nº DF-09412/2022, que 
mostrava PO com 9,9% das 
intenções de voto, ultrapas-
sando os senadores Izalci 
Lucas (PSDB) e Leila Barros 

(PDT), conseguindo conquis-
tar votos em vários segmen-
tos do eleitorado. A lideran-
ça era do governador Ibaneis 
Rocha (MDB), com 40,8%. 
Izalci caiu de 11% para 5,7% 
e Leila de 8,7% para 7,3%. 

SONHO E REALIDADE
Afastado da política des-

de 2010, quando resolveu se 

dedicar às empresas de sua 
propriedade, Paulo Octávio 
só decidiu se candidatar no 
começo de agosto. “Quando 
comecei a andar com o 
André (Kubitschek, seu filho, 
candidato a deputado fede-
rak), vi problemas sérios de 
emprego, saúde, educação. E 
senti o chamado. Resolvi me 
candidatar. Na minha idade 
(72 anos), só sou candidato 
pela população sofrida, pelas 
pessoas que estão nas filas, 
pelas pessoas que estão sem 
emprego”, completou.

A candidatura tomou for-
ça nas ruas e dentro do parti-
do. Em pouco tempo, o apoio 
foi tamanho que PO decidiu 
usar a experiência a seu fa-
vor. “Não sou melhor que 
ninguém. A única diferença 
é que tenho mais experiên-
cia, mais cabelo branco, mais 
conhecimento de Brasília. 
Não sou melhor, mas traba-
lho muito. Acho que se um 
governador é trabalhador, 
ele faz a máquina funcionar”, 
disse.

PLANO DE GOVERNO  
COM 55 METAS

Inspirado em JK, ele lan-

çou um plano de governo 
com 55 metas. Uma delas 
é melhorar o atendimento 
ao cidadão em todos os ór-
gãos públicos, “No meu go-
verno não haverá filas. Do 
contrário, irei para o balcão 
atender minha população e 
resolver de alguma forma”, 
afirmou. E seu foco priori-
tário tem sido a Saúde. “Meu 
secretário de Saúde vai as-
sumir no primeiro dia e só 
vai sair no último”, comple-
tou. Para o cargo, vem pen-
sando no nome do senador 
José Antônio Reguffe (sem 
partido), que ficará sem 
mandato no final deste ano. 

Aos poucos, PO vem tor-
nando real um sonho polí-
tico acalentado desde o ano 
que entrou para a política, 
em 1990: o de ser governa-
dor do DF. Agora, pelo voto, 
quer realizar este projeto 
político. Por isso, tem an-
dado muito pelas ruas das 
cidades, todos os dias, con-
ciliando a agenda de candi-
dato com a de empresário. 
Ouvir a população é funda-
mental. E isso ele vem fa-
zendo. Ao ver a realidade, o 
sonho toma corpo.

Paulo Octávio viabiliza 
chances de segundo turno

Com apenas três semanas de 
lançamento, candidatura  

ao GDF é a que mais cresce,  
de acordo com as pesquisas
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Mais de 60 anos se 
passaram da última 
eleição vencida por 

Juscelino Kubitschek – em 4 
de junho de 1961, ele ven-
ceu o pleito suplementar de 
senador por Goiás, após a re-
núncia de Taciano Melo e de 
seu suplente, Sócrates Diniz, 
ambos do PSD, mesmo parti-
do de JK.  A filha dele, Márcia 
Kubitschek, seria deputada 
federal em 1986, atuando 
como constituinte. Em 1990, 
foi eleita vice-governadora 
na chapa de Joaquim Roriz. 
Agora, 32 anos depois, um 
novo Kubitschek volta às 
urnas. Aos 29 anos, André 
Octávio Kubitschek Barbará 
Alves Pereira, ou simples-
mente André Kubitschek, 
retoma o caminho político 
traçado principalmente pelo 
bisavô, pela avó e por seu pai, 
Paulo Octávio, candidato ao 

GDF nas eleições deste ano, 
duas vezes deputado federal, 
senador e vice-governador.

André Kubitschek se vê 
preparado para disputar a 
concorrida eleição deste ano 
e conquistar uma das oito 
vagas para deputado federal. 
Para chegar lá, tem à frente 
um caminho complexo. Para 
que um deputado federal seja 
eleito, sua legenda precisa 
alcançar pelo menos 180 mil 
votos. Neste sentido, ele vem 
usando o novo e o tradicional 
nas eleições, somando as es-
tratégias digitais e com a ve-
lha e boa sola de sapato, como 
se fazia no tempo de seu bi-
savô. Todos os dias, André 
Kubitschek vem visitando as 
cidades do Distrito Federal. 
“Conhecer as demandas das 
pessoas é fundamental para 
se elaborar um plano de atua-
ção. Não é o que eu quero para 

a população. É o que a popu-
lação quer de um deputado”, 
avalia. “A política é a forma 
de mudar a vida das pessoas. 
Por isso, quem gosta de polí-
tica deve vivê-la. Aprendi que 
quem não gosta de política 
acaba sendo governado por 
quem gosta. Então, decidi dar 
este passo por querer trazer 
um caminho novo e realizar 
mudanças importantes no DF 
e no Brasil”

EMPREGO, ESPORTE E 
EDUCAÇÃO

Foi assim que traçou um 
plano em para nortear seu des-
tino político, com ênfase em 
emprego, educação e esporte. 
Ex-atleta, André Kubitschek 
enxerga no esporte uma saída 
lógica para os jovens. “Esporte 
é disciplina. Impede que a pes-
soa dê passos errados, exige 
concentração, descanso e men-

te focada. É mais difícil que um 
atleta caia no mundo da bebida 
exagerada e das drogas, pois 
isso vai atrapalhar seu desem-
penho. E o esporte é o contra-
turno ideal para a atividade 
escolar, assim com atividades 
artísticas”, defende.

Ele também pretende 
olhar com rigor para o mo-
delo brasileiro de educação e 
ensino. “Professor tem de ser 
uma das carreiras de estado. 
Precisamos deles e começa-
mos com eles. Por que estão 
fora deste olhar do estado? 
Por que são muitos? O Brasil 
arrecada muito e gasta mal, e 
um dos gastos errados é este, 
com os péssimos salários 
pagos aos profissionais da 
educação. Além disso, esque-
cemos das escolas profissio-
nalizantes. Por quê? O Brasil 
tem sérias carências de pro-
fissionais técnicos. Está na 
hora de colocar a educação 
profissionalizante na pauta 
da atuação dos congressis-
tas”, acredita.

Em relação ao emprego, 
reconhece, o trabalho será 
difícil e em parceria com o 
próximo ocupante do Palácio 
do Buriti – que pode ser seu 
pai, Paulo Octávio. “Brasília 
tem 257 mil desempregados. 
No Brasil, milhões de pessoas 
estão sem alento, sem salá-
rio, sem esperança. É preciso 
mudar isso, desonerando em-
presas e criando empregos. O 
melhor programa social é sa-
lário no bolso. Não que os de-
mais não sejam importantes, 
mas eles precisam canalizar 
seus esforços para devolver 
os assistidos mais bem qua-
lificados ao mercado. Há va-

gas, por exemplo, que não são 
preenchidas por falta de qua-
lificação. Por que não investir 
nosso? É isso que me incomo-
da”, afirma.

EXPERIÊNCIA 
EMPRESARIAL

Herdeiro de nomes politi-
camente importantes, André 
Kubitschek, embora jovem, 
tem vivência empresarial. E 
com casos de sucesso. Afinal, 
teve de enfrentar a maior 
crise do setor hoteleiro em 
100 anos. A pandemia da 
Covid-19, que ceifou milhões 
de vidas no mundo, transfor-
mou o segmento hoteleiro em 
um deserto. 

“A ocupação caiu a 8%, 
o que gerava uma receita 
insuficiente para pagar sa-
lários, água e luz”, conta. 
Racionalizou, então, os ho-
téis. E viu uma saída: a hos-
pedagem de longo prazo. 
“Muitas pessoas, por suas 
profissões, precisavam de um 
lugar para viver fora de casa, 
ou por morar com pais idosos 
ou com crianças. Oferecemos 
a possibilidade de elas esta-
rem em um ambiente seguro 
e com despesas como aluguel, 
condomínio, telefonia, luz e 
TV. A ocupação subiu vertigi-
nosamente”, diz.

Com sucesso empresarial 
e caminhando na política, 
sobra pouco tempo para a 
vida pessoal. “Hoje estou em 
um relacionamento sério. E o 
meu relacionamento sério é 
com Brasília, neste momen-
to”, afirma essa promessa da 
quarta geração de uma fa-
mília que já ocupou todos os 
cargos possíveis na política.

ANDRÉ KUBITSCHEK
CANDIDATO A DEPUTADO FEDERAL

Para manter 
o legado do 
bisavô, criador 
de Brasília

André em dois momentos de visita ao Guará
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Além dos candidatos à 
Câmara Legislativa e à 
Câmara Federal, mo-

radores do Guará participam 
também das chapas majori-
tárias. Ao governo do Distrito 
Federal concorrem a profes-
sora Janaína Almeida, como 
vice de Rafael Parente (PSB), 
e também professor Eduardo 
Zanata, como vice de Robson 
Silva (PSTU). Na chapa que 
concorre ao senado pelo 
Partido dos Trabalhadores, a 
candidata ao senado Rosilene 
Corrêa tem como primeira su-
plente a guaraense Mariana 
Rosa. 

JANAÍNA ALMEIDA
Candidata a vice-governa-

dora do DF pelo PSB, na cha-
pa de Rafael Parente, Janaína 
Almeida é moradora do Guará 
há 45 anos. É especialista em 
neuropsicopedagogia e for-
mada em Estudos Sociais, 
com habilitação em História 
e Pedagogia. Há 25 anos atua 
na Secretaria de Educação. 
Premiada em 2015 por Boas 
Práticas de Gestão, recebeu 
moções de reconhecimento e 
louvor pelo trabalho realizado 
à frente da gestão da Escola 
Classe 05 do Guará (QI 20 do 
Guará I), elevando a escola ao 
1º lugar no IDEB da cidade e 
entre as cinco primeiras do 
DF, como instituição de exem-
plo de excelência e referência 
em educação.

“Meu papel como vice é 
ajudar o Parente a governar 
o DF, mas sobretudo com 
esse olhar social e amplo que 
a mulher tem sobre as políti-
cas públicas e as políticas de 
impacto social. Como educa-
dora e como mãe, eu também 
trago este braço forte, que é 
a educação como elemento 
transformador da sociedade”,  
define Janaína.

Jana, como é chamada, ocu-
pou cargos de destaque na ges-
tão da educação do DF, atuan-
do em cargos como Secretária 
Executiva Pedagógica da 
Secretaria de Educação, de as-
sessora especial no gabinete 

do secretário de Educação do 
DF, de assessora pedagógica 
na Coordenação Regional de 
Taguatinga e, mais recente-
mente, assessora parlamen-
tar de Educação do deputado 
federal Professor Israel, na 
Câmara dos Deputados.

Articuladora das lutas pelo 
empoderamento feminino e 
contra a discriminação racial, 
Jana está à frente de iniciati-
vas relacionadas à Educação 
Antirracista em todo o país. 
Defensora incansável da edu-
cação pública, acredita na 
qualidade do ensino, na com-
petência dos educadores e 
na necessidade de avanços e 
modernização na   educação 
brasileira, sobretudo na área 
tecnológica e na inovação 
metodológica.

EDUARDO ZANATA
O candidato a governador 

do DF pelo Partido Socialista 
dos Trabalhadores Unificado 
(PSTU), Robson da Silva tem 
como vice o morador do 
Guará, Eduardo Zanata. “Sou 
morador do Lúcio Costa desde 
2009. Adoro o Guará, mas fico 
triste que falte investimento 
para garantir a reforma do 
Cave e das praças, que podem 
ser um importante espaço de 
lazer para os moradores da ci-
dade. Também fico angustiado 
com a violência. A política de 
segurança pública fracassou 

e coloca nossa população em 
risco. Espero ajudar a mobili-
zar os trabalhadores do Guará 
para mudar essa situação”, re-
sume o candidato. 

MARIANA ROSA
Candidata a suplente de 

Rosilene Corrêa, na chapa da 
Federação Brasil de Esperança 
(PT, PV, PCdoB), Mariana Rosa 
é uma autêntica guaraense. 
Cresceu no Guará, viveu na ci-

dade momentos de especial 
afirmação, como quando foi 
umas principais lideranças dos 
movimentos de jovens da Igreja 
Católica,  e continua militando 
no Guará. Agora, atua especial-
mente no movimento cultural, 
como co-organizadora e parti-
cipante ativa do Mulherau, que 
mobiliza mulheres artistas e ar-
tesãs da cidade.

Mariana Rosa teve uma 
infância bastante humilde, 
criada por duas cabeleireiras. 

Antes, sua mãe, que perdeu aos 
9 anos. Depois, sua avó, junto 
com dois irmãos e três primos, 
além de uma criança que ela 
adotou. Aos 15 anos, foi morar 
em uma casa de freiras (QE 32) 
e já passou a trabalhar.

Em 2016, foi uma das or-
ganizadoras do movimento 
Rosas pela Democracia, que 
se solidarizou com Dilma 
Rousseff. Mariana Rosa é tam-
bém uma das co-organizado-
ras dos movimentos Elas por 
Elas, no Guará (2010) e do 
Mulherau, coletivo de mulhe-
res artistas e empreendedo-
ras do Guará, que integra até 
hoje. E ainda o Movimento 
8M, que leva anualmente às 
ruas de Brasília e do Brasil a 
manifestação de milhares de 
mulheres em luta contra as 
condições a que são submeti-
das na sociedade. Neste ano, 
foi uma das organizadoras do 
evento no circuito Ceilândia-
Taguatinga. Mariana Rosa 
também integra a RIDE DF do 
Projeto Ação Cidadania, en-
tre vários outros trabalhos de 
apoio a pessoas em condições 
de vulnerabilidade. 

Os vices do Guará
Dois candidatos a vice-governador do Distrito Federal são moradores e fizeram sua trajetória 
política na cidade. Guará ainda tem a primeira suplente na candidatura ao Senado pelo PT

A professora Janaína Almeida concorre como vice na chapa do candidato a governador 
Rafael Parente, pelo PSB, e o também professor Eduardo Zanata é o vice de Robson da Silva, 

do PSTU

Mariana Rosa, do PT, é 
a primeira suplente da 
candidata ao Senado 
Rosilene Corrêa
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Quem são os candidatos do Guará
Batido o martelo das convenções partidárias, agora já sabemos quem são os candidatos 

definitivos às eleições deste ano. No caso do Guará, são 10 candidatos no total, mas a 
novidade é que temos uma candidata à vice-governadora e uma a suplente de Senador 

(ver reportagem ao lado). São apenas seis candidatos a deputado distrital e quatro a federal 
entre os moradores da cidade.

RODRIGO DELMASSO 
(REPUBLICANOS)

Concorre à reeleição 
pela segunda vez, depois 
de ter sido eleito deputa-
do distrital em 2014, com 
20.894 votos (5ª maior 
votação) e em 2018, com 
23.227 votos (5ª maior 
votação novamente). É o 
atual vice-presidente da 
Câmara Legislativa. É li-
gado ao grupo político da 
igreja Sara Nossa Terra.

VÂNIA GURGEL (AGIR)
Concorre pela segun-

da vez, depois de receber 
4.854 votos em 2018, na 
sua primeira tentativa 
como candidata a depu-
tada distrital. Foi admi-
nistradora regional do 
Guará por seis meses e 
depois da Estrutural por 
quase um ano, e gerente 
do Polo Central do pro-
grama GDF Presente du-
rante um ano, no governo 
Ibaneis. 

NÍVIA CRUZ (PRTB)
Concorre pela pri-

meira vez. Jornalista e 
missionária, aposentada 
do Banco da Amazônia. 
Através do projeto Trilha 
de Orações, distribuiu 
alimentos e promoveu 
evangelização a morado-
res de rua da Rodoviária 
do Plano Piloto e no Sol 
Nascente. É voluntá-
ria no culto da Frente 
Parlamentar Evangélica 
e culto do Palácio do 
Planalto; coordenadora 
da ABME-Associaçao 
Brasileira de Mídias 
Evangélicas.

TENENTE BARROS 
MOREIRA (PTB)

É a primeira candida-
tura. Oficial do Exército 
Brasileiro, formado em 
Marketing e Vendas e 
pós-graduado em lo-
gística, Mobilização 
pela Escola Superior 
de Guerra de Brasília 
(atual Escola Superior de 
Defesa). 

LEONARDO (LEO) 
RANGEL (PDT)

Concorre pela primei-
ra vez. Advogado, diretor 
jurídico da Associação 
Comercial e Industrial 
do Guará (Acig), da 
Escola de Samba Império 
do Guará, dirigente do 
Instituto Adenilson 
Cruz,  que promove 
distribuição diárias de 
marmitas a carentes, do 
Instituto Ramos Rocha, 
que oferece cursinhos 
gratuitos a carentes, e 
do Instituto Nacional de 
Saúde Psíquica, que aten-
de vítimas de violência 
doméstica. 

FATIMA ROLA (PT)
Servidora aposen-

tada da Secretaria de 
Saúde, depois de 39 anos 
trabalhando na UBS 1 
(Guará I) como técnica de 
enfermagem. Foi uma das 
fundadoras do Sindicato 
dos Servidores da Saúde 
do DF e há 22 anos é 
diretora da Associação 
dos Servidores Públicos 
do DF. É Conselheira de 
Saúde do DF. No Governo 
Agnelo foi coordenadora 
da Carreta da Saúde, que 
fazia atendimento itine-
rante às mulheres nas 
regiões do DF. Concorre 
pela primeira vez.

ALIRIO NETO (MDB)
Concorre a deputado 

federal pela segunda vez, 
depois de ter conquis-
tado 79.416 votos em 
2014, o 5º mais votado, 
mas não foi eleito por 
causa do voto de legenda. 
Foi deputado distrital 
pela primeira vez em 
1998 depois de ter sido 
administrador do Guará. 
Voltou a ser eleito dis-
trital em 2006 e reeleito 
em 2010. Em 2018, foi 
candidato a vice-gover-
nador de Eliana Pedrosa. 
Foi secretário de Justiça 
no Governo Arruda e no 
Governo Agnelo e dire-
tor-geral do Detran no 
Governo Ibaneis.

MARI VALENTIM 
(CIDADANIA)

Mari Valentim, arqui-
teta, urbanista, empresá-
ria e ativista LGBTQIA+ 
e minorias.  Conselheira 
do Movimento Livres, 
vice-presidente do movi-
mento Lola Brasil (Ligas 
Organizadas das Liberais 
Associadas), membro 
do diretório nacional do 
partido Cidadania e líder 
do movimento “Vamos 
Juntas”. 

VINICIUS  
ROSSIGNOLLI (PL)

Primeira candidatu-
ra. Chef especializado 
na culinária do Cerrado. 
Premiado como Chef 
Embaixador do DF pela 
Secretaria de Turismo. 
Foi apresentador do 
programa Sabores, na 
Rede TV, e participante 
do  MasterChef, da TV 
Bandeirantes. 

TÂNIA COELHO (PDT)
Foi candidata a 

deputada distrital em 
2018. Ex-prefeita comu-
nitária do Guará Park, é 
vice presidente da Ação 
Trabalhista do DF. É 
presidente do diretório 
zonal do Guará do PDT. 
Foi presidente do Lions 
Clube Helen Kelen, de 
Taguatinga, e coorde-
nadora do movimento 
Caridade Real, que distri-
bui alimentos a morado-
res de rua. 

DEPUTADO DISTRITAL

DEPUTADO FEDERAL

ROBERTO POLICARPO (PT)
Concorre à Câmara dos Deputados pela terceira vez: a 

primeira vez em 2010, foi suplente e assumiu por quase 
quatro anos. Em 2014, foi 
bem votado, mas perdeu no 
quociente eleitoral. Em 2018, 
foi candidato a deputado dis-
trital.  Foi presidente do PT 
Guará e presidente regional 
do PT-DF. 
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Cidade ganha centro de apoio 
e de atividades para pessoas idosas 
Unidade inaugurada no Guará começa a funcionar a partir de setembro com vários cursos e 
oficinas com o objetivo de promover cuidado, atenção, integração e proteção para esse público

Com capacidade para receber deze-
nas de pessoas, o Centro de Apoio 
e Cursos Profissionalizantes co-

meça a funcionar a partir de setembro. 
A unidade, voltada para a atenção à 
pessoa idosa, vai ofertar capacitações e 
atividades integrativas e de convivência 
para esse público e para quem traba-

lha diretamente com esses cidadãos. 
Instalada no Polo de Moda do Guará II, 
a primeira qualificação já está com ins-
crições abertas.

Esse primeiro curso é para quem 
quer ser cuidador de idoso. São 120 
vagas gratuitas. “Pensamos essa quali-
ficação pois, no ano passado, perdi mi-

nha mãe, mas antes disso, cuidei dela 
e precisei aprender diversas técnicas 
para oferecer a dignidade, o carinho 
e a atenção que ela precisou”, disse 
uma das responsáveis pela iniciativa, 
Roseni Nunes.

Fruto de uma parceria entre ins-
tituições da sociedade civil, o local 
contou com a união de esforços dos 
Institutos Adonai, Creai e Reciclando 
o Futuro. “Já capacitamos mais de 300 
profissionais para a atuação com esse 
público. Trata-se de uma ação muito 
importante para quem está em busca 
de gerar emprego e renda por meio 
de uma nova profissão, que é uma das 
procuradas atualmente no mercado”, 
explica a fundadora do Reciclando o 
Futuro, Renata d’Aguiar.

O curso é ministrado por professo-
res especialistas em diversas áreas liga-
das à atenção integral à pessoa idosa. A 
qualificação tem duração de oito horas 
e ocorre durante quatro dias – a data 
de início vai ser definida nos próximos 
dias. De acordo com o cronograma, os 
alunos vão aprender sobre sinais e sin-

tomas das principais doenças da tercei-
ra idade e prevenção de quedas e úlce-
ras de pressão, entre outros conteúdos.

O centro ainda prevê a oferta de 
atividades como informática, oficinas 
de artesanato, beleza, musicalização e 
horta comunitária. “Queremos tirar o 
cidadão idoso do ambiente doméstico e 
recolocá-lo de volta à vida ativa”, acres-
centou Fabiano Galvão, mais um dos 
responsáveis pelo espaço.

CURSO DE  
CUIDADOR DE IDOSO
Centro de Apoio e Cursos 
Profissionalizantes (Polo de Moda)

61 9 8593 3373 

@institutocreai

https://bityli.com/ibenF

CNPJ: 47.552.230/ 0001-27

Voltar a cuidar de quem nos acolhe, o Guará é nosso
abrigo vamos voltar a dar dignidade a esta cidade. 

NOS AJUDE A MUDAR O GUARÁ. 
ALÍRIO 1551 PARA DEPUTADO FEDERAL
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MONUMENTO REVITALIZADO
Jangada no Guará, na entrada do Guará I, ganhou nova pintura e novo letreiro 

POR HENRIQUE MACHADO 

O monumento Jangada, popular-
mente conhecido como "Orelha 
do Lobo", localizado na saída 

do Guará I, foi revitalizado pelo ar-
tista plástico guaraense Julimar dos 
Santos. Na revitalização, promovi-
da pela parceria da Administração 
do Guará, por meio da gerência de 
Cultura, e da Confraria Diversão e 
Arte, o monumento ganhou letras 
caixas coloridas formando o nome 
da cidade e um painel que lembra os 
pioneiros guaraenses, e o sistema de 
construção utilizado, que foi em for-
ma de mutirão.A técnica utilizada na 
pintura foi da utilização de tinta feita 
da terra do local onde se encontra o 
monumento.

A escultura representa uma jan-
gada e foi inaugurado em 1969, jun-
to com a inauguração do Guará. Foi 
mandado erigir, pelo poder público, 
como homenagem aos nordestinos 
que vieram construir Brasília e que 
participaram, também, do mutirão de 
construção da cidade. 

REVITALIZAÇÃO
A primeira intervenção significa-

tiva no monumento foi a retirada do 
seu espelho d'água que o desfigurou, 
levando a ser apelidado, pelas novas 
gerações de guaraenses, de “orelha de 
lobo”, pela semelhança que ficou com 
o órgão auditivo do lobo-guará.  

Miguel Edgar Alves, líder da 
Confraria Diversão e Arte, afirma que 
a valorização e proteção do patrimô-
nio histórico e cultural do Guará pas-

sa pela preservação dos monumentos 
existentes e pela criação de novos 
monumentos. "Temos importantes 
espaços históricos que precisam ser 
recuperados e preservados, como é o 
caso do monumento aos pioneiros", 
afirma.

Julimar dos Santos, gerente de 
Cultura da Administração Regional do 
Guará, ressalta que cuidar dos monu-
mentos da cidade faz parte das suas 
atribuições e, como artista plástico, 
faz questão de cuidar pessoalmen-

te da elaboração e execução dessas 
obras. "Durante nosso mandato, pro-
duzi alguns trabalhos em espaços pú-
blicos, trabalho que fazia antes mes-
mo de assumir o cargo".   

O deputado Delmasso 
destinou R$ 6.1 milhões em  
emendas parlamentares para 
modernização completa da 
iluminação do Guará 1 e 2, Park 
Sul, SOF Sul, Parque Denner, 
Lúcio Costa e outros. São 
lâlâmpadas de LED que geram 
mais segurança e economia.

Informações do Portal da Transparência C
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#PELA SEGURANÇA
E POR VOCÊ

VOCÊ SABIA?

O gerente de cultura do Guará, 
Julimar dos Santos retratou o 

mutirão, utilizando tinta de terra

https://jornaldoguara.com.br/
https://www.instagram.com/jornaldoguara/
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Inscrições abertas para o  
Festival de Música do Centrão
Estão abertas as inscrições para  

as inscrições para o I FeMuAuCe, 
o Festival de Música Autoral do 

Centrão (o Centro Educacional 03 
do Guará), em três categorias|: para 
servidores da SEEDF, para estudan-
tes de Educação Básica, profissional, 
para qualquer artista. As inscrições 
foram prorrogadas até o dia 18/09 
(Consultem o regulamento no link do 
final da matéria para mais informa-
ções). O evento reunirá até 22 bandas 
autorais a partir das 18h do dia 08 de 
outubro, e terá também festival gastro-
nômico com food trucks, trailers e bar-
racas com bebidas e com brincadeiras 
para crianças e adultos. A meia-entrada 
será de R$5,00 para estudantes, pro-
fessores, servidores da saúde, crianças, 
idosos e doadores de qualquer quanti-
dade de alimentos em sua embalagem 
original. 

O sucesso de um festival de cine-
ma entre os alunos do Centro De 
Ensino 3 do Guará, o FestQuin, 

que teve um filme premiado no Festival 
de Brasília do Cinema Brasileiro, incen-
tivou a criação do Festival de Música 
Autoral do Centrão (EQ 19/19). A ideia 
do festival de música partiu da conver-
sa entre Péterson Paim e Elvis Seimetz, 

coordenadores do CED 03 do Guará 
– ambos têm experiência com bandas 
musicais. Péterson é químico, e Elvis, 
físico, mas ambos são entusiastas do 
bom e velho Rock N’Roll. Elvis tocava 
em banda cover dos Guns N’ Roses, e 
Péterson, além de cineasta, é compo-
sitor e produtor da banda Pirata do 
Espaço.

In
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O Pirata do Espaço vai fazer a 
apresentação final do festival

A clínica Fluir Medicina 
Integrativa, situada na 
QE 07, em parceria com 

a Casa da Cultura, apresenta o 
Grupo Terapêutico de Teatro.

“O Grupo Terapêutico de 
Teatro é um projeto que sai 
das paredes do consultório 
tradicional e usa o espaço e 
técnicas do teatro para tra-
balhar as emoções, senti-
mentos e autoconhecimento 
dos pacientes com o uso da 
linguagem teatral”, explica a 
psicóloga Stefania Ferreira, 
que tem vasta experiência em 
Psicopedagogia, com mais de 
20 anos atuando na área da 
educação, como professora de 
artes e coordenadora de proje-
tos multidisciplinares.  

O grupo terapêutico terá no 
mínimo cinco participantes e 
no máximo 12, com encontros 
quinzenais aos sábados pela 
manhã, na Casa da Cultura. A 
formação do grupo será feita 
pela idade dos participantes. 

O encerramento do grupo 

será com a montagem de uma 
peça teatral a partir do que foi 
trabalhado e vivenciado du-
rante a terapia de grupo, com 
os próprios participantes en-
cenando as situações. Ficando 
a escolha de cada um, a cena e 
ou pessoa que irá representar 
e se fará parte da encenação ou 
auxílio na montagem da finali-
zação do grupo terapêutico.

A coordenadora do proje-
to, Stefania Ferreira é forma-
da também em Psicologia com 
grande compromisso com a 
Ciência e com a responsabi-
lidade profissional de quem 
acredita num mundo melhor 
e mais humano, atende em 
Psicologia Clínica, a partir de 
uma visão Sistêmica e embasa-
da na Gestalt-Terapia de Fritz 
Perls. Dedica-se, pois, à tarefa 
de olhar o “Outro” como um 
Ser único e de acolher cada 
um na jornada de autoconheci-
mento e autoconfiança.

Outras informações, no nú-
mero 98138747.

Teatro terapêutico 
na Casa da Cultura

https://jornaldoguara.com.br/
https://www.instagram.com/jornaldoguara/
https://jornaldoguara.com.br/2022/08/23/inscricoes-abertas-para-o-festival-de-musica-do-centrao/
https://docs.google.com/forms/d/17YAJqJHeD5qv9jZAF6aYrZKWE2iVwHPxEaMgBUNagTA
https://jornaldoguara.com.br/2022/08/24/teatro-terapeutico-na-casa-da-cultura/
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Horta comunitária oferece 
curso de abelha sem ferrão

A Horta Comunitária do Guará vai 
ofertar uma Oficina de Abelhas 
Nativas sem ferrão com o 

Meliponicultor Bruno Uchôa, no dia 10 
de setembro, sábado, de 9hs às 12hs.

A oficina é parte do programa de 
Educação ambiental do Projeto Horta 
Comunitária que oferece cursos e ofi-
cinas práticas à comunidade e ao pú-
blico em geral. Desta vez, reunirá o 
público interessado em conhecer mais 
sobre as abelhas nativas sem ferrão e 
seus benefícios.

Para muitos as abelhas sem ferrão 
ainda são novidade, então, aliando teo-
ria à prática a oficina oferece ao aluno 
a oportunidade de aprender sobre: 
loção atrativa chame enxame; princi-
pais manejos para desenvolvimento 
dos enxames; confecção de iscas para 
captura; e transferência para caixa 
definitiva.

As atividades ocorrerão em am-
biente ao ar livre dentro das instala-
ções da Horta Comunitária localizada 
na QE 38.

A Horta Comunitária do Guará é 

um Projeto Sustentável do Instituto 
Arapoti, uma entidade sem fins lucra-
tivos, que tem como objetivo germinar 
ideias sustentáveis que promovam va-
lores socioambientais e o apoio para 
implantação da sustentabilidade de 
forma completa como a coleta seletiva 
“lixo zero”, projeto para compostagem, 
oficinas práticas, captação da água da 
chuva, reuso de água, energia solar, 
tratamento de efluentes, hortas comu-
nitárias, bem como o acompanhamen-
to desse processo de transformação.

OFICINA CRIAÇÃO DE 
ABELHAS SEM FERRÃO
Horta Comunitária do Guará 
QE 38 conjunto U

 99859 7353

10 de setembro - 9h ás 12h

https://cutt.ly/5Xz0iLm

Cuidado - eleições chegando
Tenho que reconhecer que o meu amigo Caixa 

Preta tem razão, o mundo está ficando cada dia mais 
triste, aqui no Guará a coisa continua em marcha lenta, 

apesar da proximidade das eleições, o que se vê é uma 
enxurrada de mentiras pra ver se engana a população.

Eu e o Caixa estamos esperando o pessoal começar 
pra valer a campanha, as mentiras já estão no ar, aparece 
candidato de tudo quanto é buraco, sempre visando uma 
boquinha pra chamar de sua, os acordos de bastidores são 
os mais espúrios possíveis, aí é que mora o perigo para o 
incauto contribuinte.

A população sempre esperando algo que melhore a vida 
por aqui, um monte de puxas sacos agarrados a favores 
passam o tempo nas redes sociais endeusando essa turma 
que tem como lema o atraso e a mesmice, querendo que a 
população engula mais quatro anos de atraso, com isso o 
tempo passa e nada muda.

Qual o futuro que esperamos com essas vergonhosas 
demonstrações de atraso, sempre com as mesmas 
mentiras sendo difundida em redes sociais, em uma 
verdadeira guerra  sobre o que queremos nos próximos 
anos.

Armam tendas, fazem reuniões onde o mote é a famosa 
mentira da regularização, onde tudo será resolvido a toque 
de caixa, o que nem pensaram em resolver nos três anos e 
meio, que passaram sem nada fazer, agora dizem que tem 
a solução.

Isso sem contar com as obras prometidas que todos 
sabemos, jamais serão executadas, haja mentira na maior 
cara de pau, tentando mais uma vez dar uma pernada na 
população, como se todos fossemos um bando de idiotas.

Abram os olhos, vamos dar uma lição nessa turma, o 
Guará não pode mais viver agarrado a essas promessas 
mentirosas.

Sumiço
Encontrei com o Caixa Preta, fomos direto ao Porcão 

onde o Galak nos massageou com os carinhosos coices, a tal 
figura era uma doçura.

Sentamos na nossa mesa favorita, quase do lado de fora 
para evitar a fumaça da gordura que vem da cozinha, onde 
a Al-Qaeda prepara o tira gosto, que realmente é um tira 
gosto, tira até o gosto pela vida.

Com um avental que um dia foi branco, hoje é cinza, 
com uma faca na cintura, bateu com a mão espalmada na 
mesa para nos assustar e dizer que não estava muito para 
brincadeira, olhando para o velho Caixa com uma doçura de 
um leão faminto doido para estraçalhar a presa.

Deu uma vontade louca de correr, mas as pernas não 
obedeceram, fingi que não estava assustado, fiquei sentado 
e calado, talvez fosse a melhor solução.

Resolvemos conversar sobre os famosos churrasquinhos 
de gato que infestam a cidade, estão proliferando como 
coelhos, cada esquina tem um, com os nomes mais curiosos: 
Espera-me no Céu, Se Escapar - Espalha, Refeição de 
Condenado, O Gato Calado ,Sem Miaus e mais uma série de 
nomes que fazem você rir antes de comer.

Quem está passando por essa fase de terror são os donos 
e donas dos pobres bichanos que volta e meia somem, 
deixando o pessoal assustado com os casos que sucedem, 
cada vez com mais frequência de sumiço dos gatos da 
região.

O medo é tanto que tem madame fazendo seguro de vida 
para o bichano, pois a morte do pobre felino traria tristeza 
incalculável para as pobres coroas que criam o animal como 
se fossem filhos, já vi outro dia ali na padaria uma velhota 
com o bicho nos braços, beijando,  chamando o gato de meu 
filhinho querido, fiquei imaginando o pai do tal animal.

O fim do mundo deve estar próximo.

HISTÓRIAS DO GUARÁ   
Construção da estação Guará do 
metrô é uma realidade

 No começo parecia 
um sonho distante, 

mas com a insistência 
dos moradores e com 
o apoio do Alírio Neto, 
surgiu uma das mais 
movimentadas estações 
do Metrô do DF. Os 
obstáculos foram muitos, 
mas hoje é uma realidade 
que serve nossa 
comunidade. Valeu.

A creche da QE 19  
ainda é um sonho distante

Apesar das promessas constantes não foi construída a Creche 
da 19 e ficou no papel das manchetes somente. A famílias do Guará 
carecem hoje de pelos menos três creches. As mães sofrem com 
essa realidade que não saiu do papel.

Guará carece da duplicação  
da pista para o Núcleo Bandeirante

Outra frustração da comunidade é a duplicação da pista do 
Núcleo Bandeirante que ainda hoje causa engarrafamento no 
começo e no fim do dia. Prometida em verso e prosa a duplicação 
com a construção de uma nova ponte ficou na promessa e até hoje 
frustra os moradores.  

https://jornaldoguara.com.br/
https://www.instagram.com/jornaldoguara/
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https://cutt.ly/5Xz0iLm


VISITE NOSSAS  
CENTRAIS DE VENDAS

2 0 8 /2 0 9  N O R T E
(Eixinho, ao lado do McDonald’s)

N O R O E S T E
(CLNW 2/3)

G U A R Á  I I
(QI 33 Lote 2)

EM CONSTRUÇÃO APTº TIPO APTº GARDEN COB. LINEARES

ENTREGA EM  
ABRIL / 24

127 a 130 m2
2 vagas 
de garagem

192 a 422 m2
Até 3 vagas
de garagem

256 a 258 m2
Até 3 vagas
de garagem

O EDIFÍCIO QUALIDADE VANTAGEM PROJETO

Arquitetura moderna
Duas torres
Exclusivos  
62 apartamentos 

Lazer completo
Alto padrão de 
acabamento
Praça com jardins  
e lazer no pilotis

Excelente localização
Perto do parque ecológico 
Conforto térmico,
lumínico e acústico

Estrela  
Arquitetura

Perspectiva | SalaRESIDENCIAL MAESTRO CLÁUDIO COHEN

QI 33 | Guará II 
4 Quartos

PROTEÇÃO  
DE PAI  
PARA FILHO
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